
敬告读者：由于来稿量巨大，本报对所有形式的来稿均不保存，请赐稿者自行保留底稿，敬请谅解。 本报编辑部

□记者 白云飞

本报讯 昨日，市委书记李亚主持召开洛阳市副中
心城市建设工作领导小组会议，深入学习贯彻习近平
总书记关于文旅融合发展的重要指示，认真落实省委
省政府加快洛阳副中心城市建设工作推进会、全省文
化旅游大会部署要求，听取文化旅游专班工作细化实
化情况汇报，总结第38届中国洛阳牡丹文化节举办工
作，研究2020年河洛文化旅游节筹备工作，进一步推
动全市文化旅游产业高质量发展，为加快建设副中心、
致力打造增长极提供有力支撑。

会议聚焦洛阳文化旅游发展新的赋能定位，系统
谋划梳理文旅重点任务和重大项目。与会市领导、文化
旅游专班成员单位及相关县（市）区结合各自承担的文
旅项目落实情况和谋划情况，进行表态发言，提出意见
建议。李亚逐一点评、把脉问诊，有针对性地提出要求。

李亚在讲话中指出，要对标对表，把准定位要求。
对标习近平总书记在黄河流域生态保护和高质量发展
座谈会上的重要讲话精神、关于文物保护工作的重要
论述，对标全省文化旅游大会部署要求和省委省政府
赋予洛阳打造“国际人文交往中心”的定位，持续在打

造华夏历史文明传承创新核心区、黄河历史文化主地
标城市、国际知名的文化旅游目的地、以人为本的文化
旅游生态圈、效益多元的文化旅游产业链等方面聚力
发力，加快实现文旅产业“三个转变”，在推动文化繁荣
兴盛上奋勇争先。

李亚强调，要彰显特色，抓牢重点任务。要着力弘
扬黄河文化，聚焦“中华源·黄河魂”主题，加快制订黄
河文化遗产保护利用规划，抢抓全省打造世界级大遗
址公园走廊和文化旅游圈的机遇，加快黄河旅游精品
带建设，深入挖掘黄河历史文化、红色文化资源，讲好
洛阳的“黄河故事”。要着力彰显文旅品牌，聚焦擦亮

“古今辉映、诗和远方”城市名片，以“东方博物馆之
都”、隋唐洛阳城国家历史文化公园国际文化矩阵、“一
带一路”和河洛文化、客家文化等为重点，打造更多文
化主地标；以牡丹文化节、河洛文化旅游节、中原国际
文化旅游产业博览会、世界古都论坛为重点，办好“两
节一会一论坛”等重大文旅活动，不断提升洛阳文化旅
游知名度、影响力、吸引力。要着力提升产业能级，聚
焦实现“三个转变”目标，坚持以文化的理念发展旅游、
以旅游的方式传播文化，推动工业游补短板、乡村游塑
品牌，大力培育激活文旅消费，真正叫响“古都夜八

点”，精心策划文旅活动，创新丰富消费业态，整体提升
文旅产业链和价值链。

李亚强调，要落地落细，紧盯项目抓手。要把握规
律，分类推进文旅重点工作和重点项目，对既定重大
项目要倾力而为、节点前移，切实把克服“三种心
态”、强化“三种精神”体现在文旅项目建设的实际成
效上。要加快完善旅游基础设施，既抓硬环境，把星
级酒店、精品民宿、旅游公厕、公共交通等配套好，又
抓软环境，推动数字旅游、智慧旅游覆盖普及，全方
位提升游客体验。

李亚强调，要务本责实，立足实干实效。文旅系统
要结合正在开展的集中学习研讨活动，真正触动思想
灵魂、找准短板差距、明晰思路举措、担当责任使命。
要强化要素保障，既注重前期谋划、科学论证，又切实
做好土地、资金等要素供给，确保项目顺利实施。要抓
住战略机遇，积极对接争取，力争更多文旅项目进入国
家和省大盘子。要强化督导考核，把文旅产业发展纳
入各级政府相关部门责任目标考核，作为领导班子和
领导干部实绩考核的重要内容，确保中央、省、市加快
文化旅游发展各项部署落地见效。

刘宛康、赵会生、杨炳旭等相关市级领导参加会议。

□记者 郭飞飞 通讯员 陈雪瑞

近日，在武汉路与蓬莱路交叉口东南角的武汉
路8路公交车首末站，施工人员正在平整地面，该公
交场站建成后，不仅可满足车辆掉头需求，还具备车
辆充电、夜间停放、司机休整等功能。

根据公交都市创建要求，今年，市公交集团将大
力推进公交场站建设，解决夜间停运后车辆占路停
放问题，进一步优化线网，便利乘客出行。

创建公交都市，车辆进场率应达到80%

白天在路上奔跑的公交车，晚上停运后去哪儿
了？公交场站就是它们的“家”。

随着我市公交车辆的增加，尤其是新能源纯
电公交车的占比不断提升，公共交通系统对场站
的需求日益增加。市公交集团建设管理部副部长蒋
中华说：“按照我市公交都市创建工作实施方案要求，
到2020年年底前，公交车进场率应达到80%。此外，
原有公交场站中停放场地、充电设施、冲洗设备等配套
设施也要进一步更新、完善。”

目前，公交场站不足的问题，严重制约公交发
展，很多车辆因场站有限，夜间只能就近停放在道路
两侧，车辆安全和消防安全无法得到有效保障。同
时，场站不足还会影响公交运营效率和线网规划。

今年年底前，新一批公交场站将投用

在场站建设方面，我市公交都市创建工作实施
方案提出明确要求：到2020年年底前，需要建成12
个公交停车场和20个公交首末站，面积约855亩，公
交车进场率超过80%。该建设规划实施后，可有效
解决我市公交车停放及保养问题，提升中心城区公共

交通服务能力，更加方便群众出行。
蒋中华介绍，截至目前，市公交集团已落实18

个公交场站的用地位置，其中新建15个，续建3个；
14个公交场站的可行性研究报告批复工作也已经
完成，如武汉南路停车场、二乔路停车场、文仲大道
停车场、关林路停车场等，其中8个场站已完成建设
项目选址意见书和用地规划许可证办理工作。预计
今年年底前，丰李首末站、安康路首末站、三元路首
末站、武汉路8路首末站可顺利完工。目前，丰李首
末站已经部分投用。

不是单纯的公交车“旅社”，今后场站
功能多元化

在部分人看来，公交场站就相当于公交车的“旅
社”，主要供车辆夜间“休息”。实际上，公交场站的
功能早已不再是单纯的停车场，而是集车辆充电、检
修、接驳换乘、司机休整，甚至是消费就餐等于一体
的多元化功能区。

在场站规划和建设中，充电桩的建设和安装是
重要一项。截至2019年年底，市公交集团有纯电
动公交车1183台，目前充电桩数量为125个，不能
充分满足纯电动公交车充电需求。今年，市公交集
团计划新建24个充电桩，在满足自身需要的基础
上，进一步满足我市电动出租汽车及社会车辆充电
需求。

市公交集团运营服务部部长郭强说，目前，我市
公交线路以长线居多，线路重叠率较高，未来的发展
思路将不再是在点与点之间开线，而是以公交场站
为基点辐射周边区域，服务区域内出行需求；在公交
场站之间开线，满足跨区域出行需求，形成一张出行
方便、换乘便捷、覆盖城乡的公交线路网，加大城市
公共交通线网通达深度和覆盖面。

市公交集团正大力推进公交场站建设，助力创建公交都市

今年年底前
新一批公交场站将投用 □记者 李三旺 通讯员 胡婷婷

本报讯 5月31日，我市2020年“安全生产月”活
动启动。

今年6月是全国第19个“安全生产月”，主题是
“消除事故隐患，筑牢安全防线”。在“安全生产月”期
间，我市除了开展相关宣讲活动，还将开展“排查整治
进行时”专题活动、线上线下“安全宣传咨询日”活动
等，增强全民安全意识，提高公众安全素质。

市安委办有关负责人介绍，在今年“安全生产月”
活动期间，我市还将组织开展“安全生产洛阳行”系列
活动。按照我市安全生产专项整治三年行动计划排查
整治阶段工作要求，市安委办将组织新闻媒体深入采
访报道各地排查治理安全隐患情况，并对重点行业领
域、单位场所和关键环节安全风险隐患排查治理过程
中发现的问题进行曝光。

李亚在洛阳市副中心城市建设工作领导小组会议上强调

把准定位 彰显特色 盯紧项目
推动文化旅游产业高质量发展

我市启动
2020年“安全生产月”活动

据河南省纪委监委消息：洛阳市人大常委会原主
任李少敏涉嫌严重违纪违法，目前正接受河南省纪委
监委纪律审查和监察调查。

李少敏简历
李少敏，男，汉族，1955年10月生，河南濮阳人，1983

年8月加入中国共产党，1974年3月参加工作，本科学历。
1989.08—1994.03 范县县委副书记；
1994.03—1998.12 范县县委书记；
1998.12—2001.03 焦作市副市长；
2001.03—2002.07 焦作市委常委、宣传部长；
2002.07—2004.02 洛阳市委常委、秘书长；
2004.02—2012.01 洛阳市委常委、组织部长；
2012.01—2012.08 洛阳市人大常委会主任、市委

组织部长；
2012.08—2018.09 洛阳市人大常委会主任。

洛阳市人大常委会原主任
李少敏接受纪律审查和监察调查
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